

BAB IV

PEMBAHASAN DAN EVALUASI

A. Pembahasan I

Kuliah Kerja Nyata (KKN) adalah salah satu bentuk pendidikan bagimahasiswa dalam bermasyarakat. Kegiatan Kuliah Kerja Nyata Universitas Ahmad Dahlan Yogyakarta periode ke-58 tahun akademik 2017/2018 Unit III.B.1 berlokasi di LSBO PP Muhammadiyah dan Masjid Al-Munir, Dusun Salakan, Kelurahan Bangunharjo, Kecamatan Sewon, Kabupaten Bantul, Daerah Istimewa Yogyakarta. Adapun program kerja yang telah dilaksanakan selama KKN adalah sebagai berikut :

1. Pelaksanaan Kegiatan

Program kegiatan Kulia Kerja Nyata (KKN) Alternatif Mahasiswa Universitas Ahmad Dahlan Periode ke-58 Tahun Akademik 2017/2018 Devisi III.B.1 yang telah kami laksanakan di Dusun Salakan, Bangunharjo, Sewon, Bantul, Yogyakarta yang terhitung dari tanggal 21 November 2017 sampai 19 Januari 2018 telah kami laksanakan mulai dari survey hingga akhir pelaksanaan. Namun , ada beberapa kendala diantaranya masyarakat yang kurang antusias, namun tanggapan dari anak – anak cukup antusias.

Selama melaksanakan Kulia Kerja Nyata, setiap mahasiswa wajib mengikuti kegiatan yang telah terprogram baik dari program unit maupun program kelompok. Setiap mahasiswa KKN wajib mengisi buku harian yang telah diberikan oleh pihak LPM yang berisi kegiatan – kegiatan yang telah dilakukan oleh masing – masing mahasiswa setiap hari selama kegiatan KKN berlangsung.

a. Bidang Keilmuan

Dalam bidang keilmuan ini terdapat beberapa kegiatan, yakni:

1) Penyelenggaraan Penyuluhan Kesehatan

Kegiatan penyuluhan kesehatan adalah program individu dengan sasaran anak-anak dusun salakann yang bertujuan untuk member wawasan dan pengetahuan mengenai kesehatan, bagaimana cara hidup sehat dan penerapannya pada anak – anak di Dusun Salakan, Bangunharjo, Sewon, Bantul. Program penyuluhan kesehatan memiliki beberapa kegiatan yakni (a) Memberikan penjelasan cara menyimpan obat yang benar untuk masyarakat (b) Memberikan pengetahuan jenis-jenis obat untuk masyarakat (c) Memberikan informasi tentang penyakit diare bagi anak – anak (d) Memberikan informasi pengobatan penyakit diare bagi anak-anak (e) Memberikan informasi tentang jajan yang sehat dan pentingnya vitamin bagi tubuh untuk anak – anak (f) Memberikan penyuluhan tentang bahaya Napza bagi anak-anak (g) Memberi penyuluhan tes buta warna bagi anak-anak usia 6-12 tahun yang bertujuan untuk dapat memberikan pengetahuan baru kepada anak-anak sekitar Masjid Al-Munir Dusun Salakan, Bangunharjo, Sewon, Bantul. Adapun masing-masing kegiatan diikuti oleh rata-rata 10 anak pada masing-masing kegiatannya.

2) Penyelenggaraan pelatihan Motorik Bahasa

Kegiatan ini bertujuan untuk dapat memberikan pengetahuan baru kepada anak-anak di Dusun Salakan tentang nama-nama benda dan berupa bacaan tulisannya. Serta member pelatihan Psikoedukasi

tujuannya agar anak dapat meningkatkan kemampuan teknik persentase pada anak-anak Dusun Salakan

3) Penyelenggaraan Bimbingan Belajar

Kegiatan ini bertujuan untuk membantu anak – anak dalam menyelesaikan tugas maupun dalam memahami pelajaran SD. Bimbingan belajar ini diharapkan dapat memberikan memotivasi dan meningkatkan prestasi belajar anak – anak di Dusun Salakan, Bangunharjo, Sewon, Bantul, menjadi lebih baik. Adapun pelaksanaan program ini diikuti oleh rata-rata 15 anak dan dilakukan setiap malam sehabis maghrib di posko KKN yang terletak dilantai dua Masjid Al-Munir.

4) Penyelenggaraan pelatihan jarimatika

Kegiatan ini bertujuan untuk memberikan cara yang lebih efektif pada anak yang kurang menyukai matematika dalam menghafal dan melakukan operasi hitung. Program pelatihan ini memiliki 2 materi yaitu materi pertama mengenai penjumlahan dan pengurangan bilangan bulat untuk anak SD kelas 2-4. Anak-anak Dusun Salakan, Bangunharjo, Sewon, Bantul cukup antusias dengan program ini.

5) Penyelenggaraan pemutaran film

Kegiatan ini bertujuan untuk memberikan pengetahuan pada anak di Dusun Salakan mengenai tokoh matematika muslim yang telah berkontribusi dalam perkembangan ilmu pengetahuan di dunia. Melalui program ini anak-anak diharapkan menjadi lebih bersemangat dalam mempelajari matematika.

6) Penyelegaraan pengenalan Bahasa Inggris Dasar

Program dan Kegiatan individu ini meliputi 6 tahap pengajaran bahasa Inggris agar anak-anak di Dusun Salakan sebagai sasaran dapat menguasai istilah-istilah bagian dari tubuh manusia dalam bahasa Inggris adapun tahapnya yaitu a) Memahami “Part of Body” b) Menghafal “Part of Body” c) Tes menyebutkan “Part of Body” pada ketiga tahap ini anak-anak dituntut dapat memahami materi diharapkan agar memudahkan anak-anak belajar di Sekolah kemudian tahap berikutnya menganalogikan istilah-istilah dalam tubuh dengan d) Speaking, dalam materi speaking anak-anak dapat menyebutkan semua istilah dalam tubuh manusia setelah melihat rekannya member petunjuk e) Writing short story, adalah materi yang sedikit sulit untuk anak-anak namun diharapkan dapat meningkatkan minat menulis anak agar lebih kreatif dimulai dengan mendeskripsikan bagian-bagian tubuh manusia f) Writing Poetry merupakan tahap kedua untuk meningkatkan minat menulis anak-anak dengan menggali imajinasi mereka dengan materi “Part of Body” apa saja diksi indah yang dapat mereka raih sehingga melatih daya kreatifitas anak-anak. Adapun antusias dari anak-anak dalam mengikuti kegiatan pengenalan Bahasa Inggris Dasar cukup mengesankan dengan rata-rata perkegiatan 7-8 anak berpartisipasi aktif.

b. Bidang Keagamaan

1) Penyelenggaraan festival anak sholeh

Program festival anak sholeh ini bekerjasama antara KKN UAD dengan remaja masjid Al-Munir, untuk memeriahkan TPA agar anak-anak semangat untuk belajar mengikuti TPA. Acara ini mengadakan perlombaan seperti lomba adzan, mewarnai, wudhu, lari huruf hijaiyah dan hafalan surah-surah pendek. Kegiatan ini bertempat di masjid Al-Munir dan TPA Dinniyah dengan jumlah 45 anak yang ikut berpartisipasi.

2) Penyelenggaraan TPA

Penyelenggaraan TPA merupakan kegiatan yang rutin dilakukan yaitu setiap hari Selasa sampai Jum'at bertempat di Masjid Al-Munir dan TPA Diniyah. Dimana kelas TPA Diniyah merupakan santri yang berkemampuan membaca huruf Arab masih dalam tahap Iqro dengan jumlah 20 santri, sedangkan untuk yang di Masjid Al-Munir yaitu untuk anak yang sudah lancar membaca Al-Qur'an dengan jumlah 18 santri. Dalam pendampingan TPA ini mahasiswa KKN membantu dalam mendampingi dalam baca Iqro, tadarus Al-Qur'an, mengajari anak untuk menghafal doa sehari-hari, hadist, lagu-lagu islami maupun surah-surah pendek, serta kegiatan-kegiatan menceritakan kisah tauladan bagi santri, baik itu cerita Nabi maupun cerita rakyat untuk memberikan suasana kegiatan TPA yang bervariasi dan menyenangkan untuk anak-anak.

3) Penyelenggaraan Pengajian

Pengajian khusus dan umum, terlebih seperti pengajian akbar dalam memperingati hari besar seperti Maulid Nabi Muhammad SAW dan pengajian tabligh akbar sebagai bentuk renungan membuka dan menghadapi tahun baru 2018 bervolume kurang lebih 170 di Masjid Al-Munir dan Lapangan Madya Salakan.

4) Penyelenggaraan pelatihan praktek sholat wajib

Kegiatan ini dilakukan bertujuan untuk memberikan pengetahuan pada anak mengenai bacaan dan tata cara sholat yang baik dan benar. Program ini memiliki 2 point yaitu point pertama tentang gerakan sholat dan point kedua tentang bacaan sholat.

c. Bidang Seni dan Olahraga

1) Penyelenggaraan Pelatihan Lagu

Kegiatan ini merupakan inisiatif dari anggota KKN dan gagasan dari pemuda di Dusun Salakan karena kurangnya pengetahuan generasi anak-anak zaman sekarang, oleh karena itu diselenggarakanlah pelatihan lagu a) religi agar anak-anak dapat menelaah makna islami dari lagulagu tersebut dan terbangun akhlak yang mulia, b) Lagu daerah agar jiwa nasionalisme generasi anak-anak terbentuk sejak dini dan mengenal lagu-lagu daerah sendiri untuk mejaga eksistensi lagu-lagu daerah di Indonesia dimulai dari Jawa dan sekitarnya. Adapun rata-rata 25 anak-anak ikut berpartisipasi.

2) Penyelenggaraan Pelatihan Marawis

Marawis identik dengan alunan lagu islami yang didampingi oleh instrument gendang dan kecrek. Kegiatan ini sudah ada sebelum mahasiswa KKN membangkitkan lagi setelah kurang lebih satu tahun mengalami jeda. Didampingi Mahasiswa KKN, anak-anak TPA yang berjumlah 13 anak melaksanakan latihan di lantai dua Masjid Al-Munir dengan bimbingan Ibu Is sebagai pengajar TPA sekaligus pembimbing TPA.

3) Penyelenggaraan Jalan Sehat

Kegiatan jalan sehat yang diadakan merupakan kerjasama KKN UAD dengan Pemuda Dusun Al-Munir dilaksanakan pada 10 Desember 2017 dengan jumlah total 200 peserta yang merupakan warga Dusun Salakan RT 01,02,08 dan 09. Kegiatan tersebut diselenggarakan selain untuk memelihara kesehatan dengan melakukan jalan santai dipagi hari, juga bertujuan untuk mempererat hubungan masyarakat antar rukun tetangga. Kegiatan diakhiri dengan menyantap bubur ayam yang dibuat oleh Ibu-ibu PKK Dusun Salakan.

4) Penyelenggaraan karya seni

Pembuatan karya seni kreatif ini mengajarkan anak-anak dan remaja tentang berbagai macam karya seni kreatif diantaranya yaitu membuat bunga dari sedotan, sulam bunga, seni membuat keset dari benang woll, membuat kerajinan tangan dari bahan kain flannel, mengolah bahan-bahan dari alam serta barang bekas menjadi sebuah kreasi seperti mengolah kaleng bekas menjadi bahan pembuatan celengan, mewarnai kaligrafi, pelatihan desain grafis, fotografi dan lain-lain. Kegiatan ini bertujuan untuk meningkatkan kreatifitas anak-anak

Dusun Salakan. Selama pelaksanaan kegiatan berjalan dengan lancar yang dilaksanakan pada beberapa waktu yang berbeda.

5) Penyelenggaraan pelatihan Olahraga

Kegiatan pelatihan Olahraga terdiri dari 2 macam olahraga yaitu a) Olahraga bola Ping-Pong adalah program individu dengan sasaran anak-anak remaja. Program kerja ini bertujuan untuk mengasah dan meningkatkan keaktifan anak-anak dalam berolahraga. Terutama dalam bidang Olahraga bola Ping-Pong. Dalam kegiatan ini anak-anak remaja mencoba bermain ping pong untuk meningkatkan kemampuan dalam bermain ping pong itu sendiri. Adapun kegiatan pelatihan bermain ping pong diikuti oleh 6 orang anak-anak Dusun Salakan. b) Pelatihan Olahraga Badminton yang merupakan suatu olahraga raket yang dimainkan oleh dua orang (untuk tunggal) atau dua pasangan (untuk ganda) yang saling berlawanan. Mirip dengan tenis, Adapun kegiatan pelatihan Badminton diikuti oleh 20 orang anak-anak yang tinggal di Dusun Salakan.

6) Senam untuk Anak-anak

Program ini bertujuan untuk mengajak anak-anak hidup sehat dengan melakukan senam dengan gerakan yang menyenangkan dan ringan agar badan lebih segar. Senam untuk anak-anak ini dilakukan dengan pemilihan musik dan gerakan yang lucu sehingga anak-anak menyukai senam tersebut.

d. Bidang Tematik

1) Penyelenggaraan Pelatihan Seni dan Budaya

Kegiatan ini merupakan salah satu program muhammadiyah dibidang pembinaan dan penyelenggaraan seni dan olahraga yang diselenggarakan di Kediri. Adapun rincian dari kegiatan ini adalah sebagai berikut: (a) Pelatihan penciptaan lagu anak-anak bagi guru TK dan PAUD,(b) Pelatihan penciptaan karya sastra (c) Berkarya bersama seniman: melukis kaligrafi. Adapun pelaksanaan program pelatihan cipta lagu ini diikuti oleh 120 peserta guru TK dan PAUD, pelatihan meuis kaligrafi terdapat 112 peserta yang sedang menduduki SMA dan sederajatnya, dan pelatihan literasi dihadiri oleh 70 peserta yang merupakan yang merupakan guru SD dan TK. Selain itu, terdapat program muhammadiyah dibidang pembinaan apresiasi seni dan dibidang seni dan olahraga. Adapun kegiatan ini masing-masing diikuti oleh 23 dan 17 peserta. Kegiatan ini diselenggarakan guna untuk melatih para guru PAUD, TK dan SD yang berada di Dinas Pendidikan Kediri. Materi yang diberikan berupa (a) teori penulisan cerita (b) Bimbingan menulis cerita (c) Presentasi Karya oleh peserta pelatihan dan pembahasan oleh pemberi materi pelatihan (d) Karya diterbitkan dan kemudian diluncurkan dalam sebuah acara. kegiatan ini diikuti oleh 2 peserta dan kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 16 Desember 2017 yang bertempat di MIM Kediri. Kegiatan yang kedua adalah pelatihan penciptaan lagu anak-anak edukatif untuk para guru PAUD, TK, dan SD yang berada di Dinas Pendidikan Kediri. Adapun materi yang di berikan dalam pelatihan ini yakni (a) penciptaan lagu: syair lagu anal-anak (b) Bimbingan mencipta lagu anak-anak (c) Presentasi Karya oleh peserta pelatihan dan pembahasan oleh pemberi materi

pelatihan (d) Karya diterbitkan dan kemudian diluncurkan dalam sebuah acara. Pada pelaksanaan kegiatan ini ada 31 peserta yang mengikuti kegiatan tersebut.

2) Pengelolaan administrasi LSBO-PP Muhammadiyah

Pengelolaan administrasi dan dokumentasi ini bertujuan untuk membantu pelaksanaan program muhammadiyah. Kegiatan ini dilaksanakan setiap hari senin-jum'at dari jam 08.00-16.00 dengan jadwal shift mahasiswa KKN yang telah terencana.

3) Peningkatan peran masjid sebagai tempat ibadah

Program ini salah satu program yang dilaksanakan oleh mahasiswa KKN yang bertujuan untuk menjadikan Masjid sebagai tempat ibadah, diantaranya adalah Masjid tempat sholat, sebagai tempat untuk memperingati hari-hari besar Islam, kegiatan pengajian, tadarus dan lain sebagainya.

e. Bidang Non-tematik

1) Penyelenggaraan Bersih Desa

Kegiatan ini bertujuan untuk mewujudkan desa yang bersih dengan menyelenggarakan kegiatan kerja bakti bersama masyarakat. Kegiatan kerja bakti ini dilaksanakan dan diikuti oleh warga RT 01, RT 02, RT 08, dan RT 09 secara bergantian setiap minggunya. Kegiatan kerja bakti RT 01 dilaksanakan pada tanggal 10 Desember 2017 setelah kegiatan jalan sehat berlangsung. Kemudian minggu 24 Desember 2017 kerja bakti dilaksanakan oleh warga Dusun Salakan RT 02. Pada tanggal 31 Desember 2017 RT 08 menutup tahun dengan mengadakan

bersih desa. Selanjutnya pada awal tahun 7 Januari 2018 Dusun Salakan RT 09 mengadakan kerja bakti bersih desa.

2) Kegiatan PKK

Selain itu, terdapat kegiatan rutin ibu PKK masyarakat. Kegiatan ini merupakan kegiatan bulanan yang telah dilaksanakan pada tanggal 09 Desember 2017 untuk RT 01, tanggal 24 Desember 2017 untuk RT 02, 06 Januari 2018 untuk RT 08 dan 13 Januari 2018 untuk RT 09. Adapun rata-rata volume masing-masing kegiatan ibu PKK RT 01, 02, 03 dan 04 adalah 35.

3) Penyelenggaraan tadarus

Kegiatan tadarus merupakan kegiatan rutin yang dilaksanakan di setiap minggunya. Adapun tadarus yang sudah berjalan di Dusun Salakan yaitu tadarus anak-anak setiap Sabtu malam dengan jumlah 35 anak yang berpartisipasi, tadarus ibu-ibu setiap Selasa malam dengan jumlah 9 ibu-ibu yang berpartisipasi, tadarus bapak-bapak yang diselenggarakan pada Jum'at malam dengan jumlah 8 bapak-bapak, tadarus remaja Kamis malam yang diikuti 25 remaja. Kegiatan tadarus ini bertujuan untuk meningkatkan kecintaan kita terhadap Al-Qur'an.

4) Penyelenggaraan Pembuatan Makanan Tradisional

Kegiatan ini bertujuan untuk meningkatkan kreatifitas remaja dengan memperkenalkan makanan tradisional dan cara membuatnya dengan jelas, agar dapat juga dijadikan bekal para remaja yang mempunyai jiwa pebisnis muda untuk dijadikan bahan pertimbangan membuka lapak kecil-kecilan. Kegiatan ini dilaksanakan di aulia TPA Diniyah dengan

dihadiri remaja putra maupun putri dengan materi cara membuat makanan tradisional “timus” dari bahan baku ubi jalar.

5) Penyelenggaraan Pelatihan Ketrampilan

Pelatihan ketrampilan yang dilaksanakan adalah pelatihan potong rambut atau *Haircut* di Posko RT 01 dan dihadiri oleh warga Dusun Salakan RT 01 dengan tujuan meningkatkan dan menggali ketrampilan warga RT 01 Dusun Salakan.

6) Pembuatan Marka Desa

Kegiatan ini merupakan kegiatan ekstra bagi mahasiswa KKN sebagai bentuk kontribusi nyata terhadap warga Dusun Salakan dengan membuat marka jalan berupa tanda plang tata letak tokoh masyarakat RT 01, RT02, RT 08 dan RT 09.

7) Pemutaran video motivasi

Kegiatan ini bertujuan untuk memberikan motivasi dalam belajar kepada anak-anak supaya lebih giat dalam belajar untuk mengejar cita-cita. Sasarannya tersendiri adalah anak-anak TPA di Masjid Al-Munir Salakan, Bangunharjo, Sewon, Bantul. Adapun kegiatan pemutaran video motivasi diikuti oleh 6 orang anak-anak yang tinggal di Dusun Salakan

8) Penyelenggaraan Jum'at bersih

Program Jum'at bersih terinspirasi dari kegiatan mulia rutin setiap hari jum'at yang diterapkan oleh Sekolah Menengah Atas dan sederajat di Yogyakarta yaitu membersihkan lingkungan sekolah, dalam hal ini, program individu ini diterapkan di Masjid Al-Munir rutin setiap hari Jum'at yang telah terlaksana pada hari Jum'at pada minggu ke-5,7 & 8 dengan membersihkan masjid dan lingkungan sekitar masjid seperti

TPA Diniyah adapun waktu kondisional. Namun, yang telah terlaksana kebanyakan pada waktu-waktu sebelum sholat Jum'at dilaksanakan.

B. Evaluasi I

Pelaksanaan program dan kegiatan kerja KKN Alternatif di Dusun Salakan, Bangunharjo, Sewon, Bantul, Yogyakarta periode ke-58 tahun 2017/2018 yang dilaksanakan tanggal 21 November 2017 samai dengan 19 Januari 2018 dapat dikatakan berjalan dengan baik karena banyak faktor yang membantu dalam kelancaran semuakegiatan KKN. Faktor tersebut adalah dukungan serta partisipasi warga di Dusun Kijan yang mana begitu antusias terhadap program kerja KKN. Akan tetapi dalam pelaksanaan kegiatan KKN di Dusun Salakan mahasiswa juga menemui beberapa kendala antara lain: penyesuaian waktu kegiatan KKN dengan waktu warga di Dusun Salakan.

a. Bidang Keilmuan

1) Penyelenggaraan bimbingan belajar

Kegiatan bimbingan belajar ini dilakukan bertujuan untuk membantu anak – anak dalam menyelesaikan tugas maupun dalam memahami pelajaran SD. Bimbingan belajar ini diharapkan dapat memberikan motivasi dan meningkatkan prestasi belajar anak – anak di Dusun Salakan, Bangunharjo, Sewon, Bantul, menjadi lebih baik.

2) Penyelenggaraan penyuluhan kesehatan

Kegiatan penyuluhan manfaat hidup sehat sejak dini sasaranya adalah anak-anak dusun salakann yang bertujuan untuk memberi wawasan dan pengetahuan bagaimana cara hidup sehat dan penerapannya. Penyuluhan ini diharapkan dapat memberikan motivasi meningkatkan

pengetahuan anak-anak di Dusun Salakan, Bangunharjo, Sewon, memiliki pengetahuan lebih dalam menjaga kesehatan. Penyuluhan ini dilakukan di psoko yang bertempat di lantai 2 (dua) masjid Al-Munir. Pelaksanaan program ini tidak ada hambatan karena sasaran Program ini adalah anak-anak di Dusun salakan tetapi kegiatan ini dilaksanakan tidak sesuai dengan tanggal yang direncanakan.

b. Bidang Keagamaan

1) Penyelenggaraan festival anak sholeh

Program festival anak sholeh ini bekerjasama antara KKN UAD dengan remaja masjid Al-Munir, untuk memeriahkan TPA agar anak – anak semangat untuk belajar mengikuti TPA. Acara ini mengadakan lomba – lomba seperti lomba adzan, lomba mewarnai, lomba wudhu, lomba lari huruf hijaiyah dan lomba hafalan surat – surat pendek.

2) Penyelenggaraan TPA

Penyelenggaraan TPA merupakan kegiatan yang rutin dilakukan yaitu setiap hari selasa sampai hari jumat bertempat di masjid Al-Munir. Santri TPA di masjid Al-Munir cukup banyak dan dibagi menjadi dua kelas. Dimana kelas bawah merupakan santri yang berkemampuan membaca huruf arab masih dalam tahap iqro, sedangkan untuk kelas atas rata – rata anaknya sudah lancar membaca Al-Qur'an. Dalam pendampingan TPA ini mahasiswa KKN membantu dalam mendampingi tadarus Al-Quraan, mengajari anak untuk menghafal doa sehari – hari maupun surat – surat pendek, serta kegiatan – kegiatan menceritakan kisah – kisah teladan

bagi santri, baik itu cerita nabi maupun cerita rakyat untuk memberikan suasana kegiatan TPA yang bervariasi dan menyenangkan untuk anak – anak.

c. Bidang Seni dan Olahraga

1) Penyelenggaraan Jalan Sehat

Kegiatan jalan sehat yang diadakan merupakan kerjasama KKN UAD dengan Pemuda Dusun Al-Munir dilaksanakan pada 10 Desember 2017 dengan jumlah total 200 peserta yang merupakan warga Dusun Salakan RT 01,02,08 dan 09. Kegiatan tersebut diselenggarakan selain untuk memelihara kesehatan dengan melakukan jalan santai dipagi hari, juga bertujuan untuk mempererat hubungan masyarakat antar rukun tetangga. Kegiatan diakhiri dengan menyantap bubur ayam yang dibuat oleh Ibu-ibu PKK Dusun Salakan.

2) Penyelenggaraan karya seni

Pembuatan karya seni kreatif ini mengajarkan anak-anak dan remaja tentang berbagai macam karya seni kreatif diantaranya yaitu membuat bunga dari sedotan, sulam bunga, seni membuat keset dari benang woll, membuat kerajinan tangan dari bahan kain flannel, mengolah bahan-bahan dari alam serta barang bekas menjadi sebuah kreasi seperti mengolah kaleng bekas menjadi bahan pembuatan celengan, mewarnai kaligrafi, pelatihan desain grafis, fotografi dan lain-lain. Kegiatan ini bertujuan untuk meningkatkan kreatifitas anak-anak Dusun Salakan. Selama pelaksanaan kegiatan berjalan dengan lancar yang dilaksanakan pada beberapa waktu yang berbeda.

3) Penyelenggaraan pelatihan Olahraga

Kegiatan pelatihan Olahraga terdiri dari 2 macam olahraga yaitu a) Olahraga bola Ping-Pong adalah program individu dengan sasaran anak-anak remaja. Program kerja ini bertujuan untuk mengasah dan meningkatkan keaktifan anak-anak dalam berolahraga. Terutama dalam bidang Olahraga bola Ping-Pong. Dalam kegiatan ini anak-anak remaja mencoba bermain ping pong untuk meningkatkan kemampuan dalam bermain ping pong itu sendiri. Adapun kegiatan pelatihan bermain ping pong diikuti oleh 6 orang anak-anak Dusun Salakan. b) Pelatihan Olahraga Badminton yang merupakan suatu olahraga raket yang dimainkan oleh dua orang (untuk tunggal) atau dua pasangan (untuk ganda) yang saling berlawanan. Mirip dengan tenis, Adapun kegiatan pelatihan Badminton diikuti oleh 20 orang anak-anak yang tinggal di Dusun Salakan.

d. Bidang Tematik

1) Pelatihan seni dan budaya

Pelatihan seni dan budaya ini bertujuan untuk mengenalkan dan mengajarkan cara membuat karya sastra, yang dalam hal ini adalah seni dalam menciptakan lagu, pembuatan kaligrafi dan penciptaan puisi.

2) Pengelolaan administrasi dan dokumentasi LSBO PP Muhammadiyah

Pengelolaan administrasi dan dokumentasi ini bertujuan untuk membantu pelaksanaan program muhammadiyah. Kegiatan ini dilaksanakan setiap hari senin-jum'at dari jam 08.00-16.00 dengan jadwal shift mahasiswa KKN yang telah terencana.

3) Peningkatan peran masjid sebagai tempat ibadah

Program ini salah satu program yang bertujuan untuk menjadikan masjid sebagai tempat ibadah, diantaranya adalah masjid sebagai tempat sholat, sebagai tempat untuk memperingati hari – hari besar islam, kegiatan pengajian, tadarus dan lain sebagainya.

e. Bidang Non-Tematik

1) Penyelenggaraan tadarus

Kegiatan tadarus sudah merupakan kegiatan rutin dilaksanakan di dusun salakan setiap minggunya. Adapun tadarus sudah berjalan di dusun salakan yaitu tadarus anak – anak setiap Sabtu malam, tadarus ibu – ibu setiap Selasa malam, tadarus remaja Kamis malam, tadarus bapak – bapak Jumat malam dan tadarus ibu – ibu Selasa malam. Kegiatan tadarus ini bertujuan untuk meningkatkan kecintaan kita terhadap Al-Qur'an.

2) Penyelenggaraan Jum'at bersih

Program Jum'at bersih terinspirasi dari kegiatan mulia rutin setiap hari Jum'at yang diterapkan oleh Sekolah Menengah Atas dan sederajat di Yogyakarta yaitu membersihkan lingkungan sekolah, dalam hal ini, program individu ini diterapkan di Masjid Al-Munir rutin setiap hari Jum'at yang telah terlaksana pada hari Jum'at pada minggu ke-5,7 & 8 dengan membersihkan masjid dan lingkungan sekitar masjid seperti TPA Diniyah adapun waktu kondisional. Namun, yang telah terlaksana kebanyakan pada waktu-waktu sebelum sholat Jum'at dilaksanakan.

3) Penyelenggaraan Bersih Desa

Kegiatan ini bertujuan untuk mewujudkan desa yang bersih dengan menyelenggarakan kegiatan kerja bakti bersama masyarakat. Kegiatan kerja bakti ini dilaksanakan dan diikuti oleh warga RT 01, RT

02, RT 08, dan RT 09 secara bergantian setiap minggunya. Kegiatan kerja bakti RT 01 dilaksanakan pada tanggal 10 Desember 2017 setelah kegiatan jalan sehat berlangsung. Kemudian minggu 24 Desember 2017 kerja bakti dilaksanakan oleh warga Dusun Salakan RT 02. Pada tanggal 31 Desember 2017 RT 08 menutup tahun dengan mengadakan bersih desa. Selanjutnya pada awal tahun 7 Januari 2018 Dusun Salakan RT 09 mengadakan kerja bakti bersih desa.

C. Pembahasan II

Adapun Kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN) Alternatif Periode ke-58 Universitas Ahmad Dahlan Divisi III.B.1 di wilayah Dusun Kijan Demangrejo, Sentolo, Kabupaten Kulon Progo. Dimulai pada tanggal 17 November 2017 sampai pada tanggal 18 Januari 2018 telah berjalan dengan lancar. Kegiatan KKN dapat terselenggara dengan lancar berkat kerja sama yang baik antara mahasiswa dengan masyarakat maupun perangkat pemerintahan desa setempat.

Selama KKN setiap mahasiswa wajib melaksanakan kegiatan yang telah diprogramkan, baik program individu maupun kelompok atau unit. Masing-masing mahasiswa wajib melaksanakan 4 program, sesuai dengan peraturan LPM. Program tersebut meliputi 4 bidang yaitu bidang keilmuan, bidang keagamaan, bidang seni dan olah raga serta bidang tematik atau non tematik.

Adapun program-program yang telah dilaksanakan dalam kurun waktu dua bulan oleh mahasiswa/mahasiswi KKN Alternatif UAD dalam bidang keilmuan dengan sasaran anak-anak terdiri dari beberapa kegiatan yaitu penyelenggaraan bimbingan belajar, penyelenggaraan kajian, dan pemutaran video edukasi PAI. Bidang keagamaan dengan sasaran anak-anak yaitu pendampingan TPA yang dilaksanakan setiap sore pada hari Senin, Rabu, Sabtu dan Ahad. Selain itu, adapula program cerita islami, jum'at teladan, serta pelatihan menulis huruf hijaiyah.

Bidang keagamaan dengan sasaran orang tua adalah TPA Lansia, sedangkan untuk masyarakat secara umum baik anak-anak, remaja ataupun orang tua yaitu pengajian rutin Ahad Pon, pengajian Maulid Nabi dan penyelenggaraan Qira'ah.

Bidang Seni dan Olahraga, untuk yang bidang seni dengan sasaran anak-anak dan remaja yaitu pelatihan gerak tari dan lagu. Bidang seni selanjutnya yaitu pelatihan Kaligrafi, pelatihan puitisasi Islami, pelatihan Nasyid, pelatihan Khutbah, serta pelatihan pemanfaatan kertas bekas . Dalam bidang olahraga dengan sasaran anak-anak yaitu, senam pinguin, lompat tali, penyelenggaraan permainan tradisional gobag sodor, bola bekel dan egrang, badminton dan outbond. Bidang olahraga dengan sasaran orang tua adalah senam lansia, sedangkan sasaran masyarakat secara umum baik anak-anak, remaja ataupun orang tua yaitu tonis. Selain itu terdapat program khusus dari LSBO yaitu program Senam Pencerahan yang diselenggarakan di Kampus VI UAD Wates bagi Pelajar Muhammadiyah.

Bidang Tematik dan Non tematik yang telah diselenggarakan dengan sasaran anak-anak yaitu pembuatan mading masjid, penyuluhan PAUD (Toilet Training), pembuatan bros, pelatihan membuat komik Islami, pelatihan membuat cerpen, pelatihan teknik kolase, penyelenggaraan berbagai lomba, seperti lomba mewarnai, kolase, dan kaligrafi. Selain itu, ada pula program Pelatihan komputer untuk anak-anak supaya anak-anak lebih paham teknologi.

Selanjutnya program kerja dengan sasaran remaja yaitu pelatihan memasak, penyuluhan bahaya Narkoba, pelatihan Manajemen TPA. Bidang tematik dan nontematik dengan sasaran ibu-ibu yaitu pelatihan pembuatan Jahe Instan, pelatihan pembuatan jamu kunir asem bubuk, dan pembuatan bolu kukus pisang. Sedangkan bidang tematik dan nontematik dengan sasaran bapak-bapak adalah kerja bakti.

Bidang tematik non tematik yang cukup antusias disambut warga adalah neonisasi jalan menuju Masjid Nuurul Jannah, hal ini dikarenakan jalan menuju masjid sebelumnya kurang penerangan sehingga gelap dan akan sangat berbahaya untuk anak-anak maupun orangtua apabila tidak ada penerangan di sepanjang jalan.

Selama dua bulan KKN, selain program yang telah direncanakan terdapat program-program yang tidak direncanakan tetapi telah terlaksana yaitu pembuatan shaf di Masjid Nuurul Jannah, pelatihan mewarnai dan origami bagi anak-anak, pelatihan tilawah dan sari tilawah, pelatihan sholawat, pendampingan pertemuan remaja dan karang taruna.

Dalam pelaksanaan program-program baik itu dalam bidang keilmuan, bidang keagamaan, bidang seni dan olahraga serta bidang tematik dan non tematik tidak mengalami kendala yang begitu besar. Pada awalnya kurangnya partisipasi masyarakat dalam mengikuti program-program yang sudah direncanakan, namun setelah melakukan sosialisasi secara bersama dengan mengumpulkan para tokoh-tokoh masyarakat, para ketua rt, para ibu-ibu PKK dan dengan melaksanakan sosialisasi sambil silaturahmi tiap rumah, akhirnya program kerja yang sudah direncanakan dapat terlaksana dengan baik dan maksimal.

D. Evaluasi II

Pelaksanaan kegiatan KKN di Dusun Kijan dapat dikatakan berjalan dengan baik karena banyak faktor yang membantu dalam kelancaran semua kegiatan KKN. Faktor tersebut adalah dukungan serta partisipasi warga di Dusun Kijan yang mana begitu antusias terhadap program kerja KKN. Akan tetapi dalam pelaksanaan kegiatan KKN di Dusun Kijan mahasiswa juga menemui beberapa kendala antara lain: penyesuaian waktu kegiatan KKN dengan waktu warga di Dusun Kijan.

1. Faktor-faktor Penghambat

Pelaksanaan program kerja KKN tidak sepenuhnya lancar. Ada beberapa kendala dan hambatan yang membuat program berjalan kurang optimal. Tetapi kendala dan hambatan tidak menjadi masalah yang berarti untuk tidak terlaksananya program kerja yang telah disusun. Adapun beberapa kendala yang sering dijumpai oleh peserta KKN adalah sebagai berikut:

- a) Waktu, masalah waktu sangat berpengaruh sekali karena warga di Dusun Kijan yang sebagian besar adalah petani dan pada saat tersebut sedang masa panen bawang sehingga penyesuaian waktu kegiatan sangat berpengaruh. Selain itu ada beberapa kegiatan yang kurang lancar diselenggarakan akibat keterbatasan waktu mahasiswa KKN.
- b) Terbatasnya dana yang dimiliki oleh mahasiswa Kuliah Kerja Nyata, sehingga program yang sudah direncanakan yang kurang maksimal.

2. Faktor-faktor Pendukung

Selain hambatan-hambatan tersebut diatas, adapula beberapa faktor yang sangat membantu dalam melaksanakan setiap program, antara lain:

- a. Adanya semangat gotong royong dan kebersamaan dari mayoritas warga masyarakat dusun Kijan.
- b. Adanya dukungan penuh dan kerjasama dari perangkat desa seperti Perangkat Desa, Kepala Dusun, Ketua RT, Takmir Masjid, warga masyarakat, pemuda, tokoh – tokoh masyarakat dan pemuka agama.
- c. Tanggapan yang positif dari masyarakat. Hal itu ditunjukkan dengan antusias masyarakat yang mendukung dan berpartisipasi terhadap program-program Kuliah Kerja Nyata.
- d. Semangat para lansia di dusun Kijan untuk mengikuti program TPA LANSIA. Hal ini ditunjukkan dengan lansia yang selalu semangat hadir

dalam kegiatan tersebut.

- e. Semangat anak-anak di dusun Kijan untuk mengikuti program bimbingan belajar dan TPA serta gerak tari dan lagu. Hal ini ditunjukkan dengan antusias anak-anak yang selalu hadir dalam kegiatan bimbel dan TPA serta gerak tari dan lagu.